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大 衛 的 帳 幕 事 工

俄別以東與約櫃
林大中牧師 恩膏講道集第六十六篇

視神的同在為至寶

人生在世，有人追求財富、名利，有人追求安逸、享樂，也有人熱衷於各樣宗教活動；而惟
一不可少的、值得我們去追求的，惟有神的同在。神與我們同在的價值遠超過一切之上，但除非
我們先來遇見祂、花時間多認識祂，否則我們不可能知道那價值。「天國好像寶貝藏在地裡，人
遇見了就把它藏起來，歡歡喜喜地去變賣一切所有的，買這塊地。天國又好像買賣人尋找好珠
子，遇見一顆重價的珠子，就去變賣他一切所有的，買了這顆珠子。」(太十三44-46) 神的同在
就是那寶貝、重價的珠子，哪裡有神的同在，哪裡就是天國，天國就是神所在之處。我們要得著
這寶貝，需要付上很大的代價，只有認得其價值的人，才會願意變賣一切來買這珍寶。神不會把
珍珠丟在豬面前，對那不識貨的人，給他任何奇珍異寶，也只會被他糟蹋了。

我們需要有聖靈的開啟，使我們得以看見另一個天，價值觀被改變：原來不懂得珍惜的，現
在開始珍惜；原來窮追不捨的，如今卻看作糞土。使徒保羅就是這樣：「我先前以為與我有益的
，我現在因基督都當作有損的。不但如此，我也將萬事當作有損的，因我以認識我主基督耶穌
為至寶。我為祂已經丟棄萬事，看作糞土，為要得著基督。」(腓三7、8) 這是真的，凡找到這
寶貝之人，必為祂丟棄萬事，願拿一切來換取。人所以還愛世界，是因為還沒有找到真正的寶貝
。聖靈必須來開啟我們的眼，使我們認識基督，如獲至寶，便會全心全力尋求更多得著基督，成
為我們的一切，而不再沈迷於世界。得著主的同在就是我們最大的福份，我們與主同在愈久，就
會愈像基督，榮上加榮，如同從主的靈變成的 (林後三18)。使徒彼得、約翰原都是沒有學問的
小民，卻連敵對他們的官長、祭司都認明他們是跟過耶穌的，因為見他們很像耶穌 (徒四5-13)。
使徒們三年半跟隨在耶穌身邊，與耶穌一起生活，因祂的同在而改變，才愈來愈像耶穌。

我們待人，不會都給予相同程度的重視；總會因認識其身份、價值，而有所區別。任何大人
物在不認識其身份的人面前，也只能受到與普通人一般的對待。同樣地，神雖然極其榮耀尊貴，
人卻因著不認識祂，而沒有將神所當得的榮耀歸給祂。許多人對耶穌不感興趣，是因為不認識耶
穌，不知道祂的價值。因此，神必須將自己啟示給人認識，使人能夠按神的所是敬拜祂，將神所
當得的榮耀歸給祂。重要的是，要能認得出珍寶，就是神的同在。有些人外表看起來與常人無異
，心裡卻滿有神的同在，這就是瓦器裡有寶貝，只有識貨的人才認得出來。若單從外貌來認人，
是看不出來的；惟有從神來的眼光，看到人的內心，才認得出來。耶穌當年行走在地上，看起來
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只是個普通的木匠，因此許多人從外貌判斷，都認不出祂是神的兒子；然而，有些人蒙神啟示，
卻認出祂是基督。因此，我們需要求聖靈開啟我們的眼，使我們看見人心裡所隱藏的珍寶，不再
用屬世膚淺的眼光從外表判斷。

用心去發掘天國的奧祕

天國的奧祕往往隱藏在看來極其平凡的人事物裡，不會輕易顯露出來。惟有真心渴慕、用心
尋求的人，才能蒙神啟示而發掘天國的奧祕。「將事隱祕，乃神的榮耀；將事察清，乃君王的榮
耀。」(箴廿五2) 神隱藏了許多天國的珍寶，等著我們去發掘。耶穌當年講道，常以平凡的事物
來講述天國的奧祕，闡明天國的原則，只有蒙神啟示之人才得以看出。屬天的奧祕乃是隱藏的珍
寶，不會隨便讓無心之人得著。愈是自己以為無所不知、已經得著之人，就愈會像法利賽人那樣
瞎眼，只停留在宗教的門外，卻沒有看見裡面隱藏的珍寶。

天國的寶貝只能自己去發掘，自知貧窮而虛心渴慕尋求的人，就會得著。至於那些自認為已
經富足、一無所缺的人，就不能得著。我在聚會裡屢見這樣的現象，那些從來沒有經歷過神同在
彰顯的人，一旦經歷了就會愛上神，以神的同在為至寶！最難的就是要把天國的奧祕給那自以為
已經得著的人，他既已將次好的視為最好的，就不相信還有更好的等待他去得著。有些教會才剛
經歷靈恩，領受許多屬靈的恩賜，就只顧追求恩賜，卻忘了追求賜恩賜的主；以次好的取代了最
好的，竟還為此洋洋得意！

可悲的是，許多人沒有選擇那上好的福份。馬利亞選擇上好的福份，就是坐在耶穌腳前聽祂
的道；馬大卻更看重服事，甚至為此捨棄難得能與耶穌同在的機會。許多人像馬大一樣，以服事
為最好的福份，卻因此忽略更不可少的，就是與主同在，聽祂對我們說話。任何人若覺得已經有
了最好的，別人就很難再將什麼更好的介紹給他。只喝過美國葡萄酒的人，會以為美國的葡萄酒
已經是上等的葡萄酒；但只要等他嚐過法國的葡萄酒，他的評價立刻就要改變了！若沒有經過比
較，人很容易就就把次好的當作最好的。除非先讓人知道他尚未得著最好的，否則他都會以次等
為上等。這就是為什麼我在講道時，必須先做拆毀的工作，免得許多人自以為已經得著，而無法
再接受真正的珍寶。我必須直接明白地告訴這些人：「按你所當知道的，你是還不知道；照你所
當得著的，你根本還沒入門！」很多人因此被冒犯：「我信主幾十年了，你居然說我還不認識神
！」但是總有人必須在愛裡說實話，否則你自以為得著了，實際上卻錯失了上等的福份；自以為
已經進了神國，其實卻還沒入門，將來必會懊悔不已！

太多人活在虛謊裡浪費年日，因此神必須先折毀人所建造的巴別塔，叫人看見自己建造的不
過是草木禾稭，因而悔改歸向神，讓神來建造。然後才會看見神的工作與人的工作有何等的不同
！在神的同在裡，服事是很輕省的，禱告不需要長篇大論，只要奉耶穌的名，就看見人從捆綁得
釋放、從疾病得醫治，因為不是我們在做，而是神在做。太多時候我們耗費自己的力氣，用自己
的辦法，還以此自豪，卻不懂得尋求神的同在，讓神自己來做。靠恩賜終究還是人自己在工作；
有神的同在，是神在工作。選擇上好的福份，就是選擇與主同在，而不是擁有恩賜。最大的恩賜
，其實就是主自己；有賜恩賜的主同在，就百般恩賜都不缺。

不可觸犯神聖潔的同在

接下來要從聖經來看看「俄別以東」這個人與約櫃的關係，教導我們要追求神的同在。撒母



3

耳記下六章，記載大衛作以色列王後，所要完成的第一個心願，就是將當時流失已近百年的約櫃
，接到他所設立的帳幕裡。當年在以利作先知時，約櫃被非利士人擄去了 (撒上四10、11)。後
來約櫃雖被送回到以色列人之地，卻一直沒有被接回到摩西的帳幕裡 (詩一卅二6；撒上七1、2)
。直到大衛作王後，他向來有一個心願：「我必不進我的帳幕，也不上我的床榻；我不容我的眼
睛睡覺，也不容我的眼目打盹；直等我為耶和華尋得所在，為雅各的大能者尋得居所。」(詩一
卅二3-5) 大衛一心要把約櫃接回來，因為在舊約裡，約櫃就預表神的同在。為了迎回神的同在
：「大衛起身率領跟隨他的眾人前往，要從巴拉猶大將神的約櫃運來。這約櫃就是坐在二基路
伯上萬軍之耶和華留名的約櫃。」(撒下六2)

「他們將神的約櫃從岡上亞比拿達的家裡抬出來，放在新車上。亞比拿達的兩個兒子烏撒
和亞希約趕這新車。」(3節) 大衛的心願很好，卻用錯了方法，因為約櫃必須要由利未人來抬 (
申十8)，而非用新車來載。新車是非利士人運回約櫃之時所用的方法，當時他們造了一輛新車，
將兩隻未曾負軛、有乳的母牛套在車上，把耶和華的約櫃放在車上 (撒上六7、8)。而大衛竟然
就這樣效法外邦人的樣式來載約櫃，卻不符合神的法則！

「大衛和以色列的全家在耶和華面前，用松木製造的各樣樂器和琴、瑟、鼓、鈸、鑼，作
樂跳舞。」(撒下六5) 當眾人歡喜快樂地迎回神的約櫃，以為以色列家復興的時刻臨到了，卻沒
想到此時：「到了拿艮的禾場，因為牛失前蹄，烏撒就伸手扶住神的約櫃。神耶和華向烏撒發
怒，因這錯誤擊殺他，他就死在神的約櫃旁。」(6、7節) 這突如其來的意外令大衛極為震驚！
他為神大發熱心，終於在登上王位後，能實現多年的願望，將預表神同在的約櫃接回帳幕裡，沒
想到約櫃還沒迎回來，祭司卻先被神擊殺了，死在約櫃旁！烏撒的死，大衛難辭其咎，因為他不
該用牛套新車來扛載約櫃，才發生了牛失前蹄，導致約櫃滑落的意外。但即使約櫃墜落了，烏撒
也不該伸手去扶約櫃，因為聖物是不可觸摸的，摸者必死 (民四15)。這預表神的同在是聖潔的
，聖靈的工作不容人來干預。偏偏烏撒犯了大錯，干犯聖物，結果落得當場被擊殺而死的下場。
當復興臨到教會時，在神的同在裡，我們要特別謹慎，不可隨意行事，觸犯神的聖潔，否則審判
就會立即臨到。

後來「大衛因耶和華擊殺烏撒，心裡愁煩，就稱那地方為毘列斯烏撒，直到今日。那日，
大衛懼怕耶和華，說：『耶和華的約櫃怎可運到我這裡來？』」(撒下六8、9) 大衛因為看見神
的審判，心裡懼怕。「於是，大衛不肯將耶和華的約櫃運進大衛的城，卻運到迦特人俄別以東的
家中。」(10節)

神的同在必會帶來祝福

「耶和華的約櫃在迦特人俄別以東家中三個月。耶和華賜福給俄別以東和他的全家。」(11
節) 眼看烏撒因手扶約櫃，被神當場擊殺，還有誰敢去將約櫃再扶起來？那究竟是誰將約櫃運到
俄別以東家，就成了一個謎！無論如何，當以色列人紛紛因這事故，對約櫃避之惟恐不及時，俄
別以東卻願意敞開他的家門，迎接約櫃進來，這就使得他大大蒙神祝福。

我對此有一個印象深刻的經歷：有一次我到東北服事，有個教會初次接待我，當時他們才剛
經歷靈恩工作，教會裡有人接受，有人不接受。期間有許多屬靈的爭戰，很多人受到魔鬼攪擾與
欺騙，擔心說方言會是出於魔鬼的工作，害怕得都不敢再說方言！因此聽說我是傳講聖靈充滿的
傳道人，教會才決定要接待我。原定安排三天聚會，事前我還為聚會禁食禱告，第一堂聚會，就
有鬼彰顯出來，想要攪擾聚會！後來聖靈卻做了許多奇妙的工作，尤其第二天因為人太多，屋子
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太小又沒有院子，只好移到戶外聚會。我公開為人按手禱告，許多人倒在地上，過路的人都看見
了！同工都嚇壞了，就怕聲勢太大！當天所發生的神蹟數不勝數，很多人作見証。一個姊妹精神
病得到醫治；另一個老姊妹嚴重駝背，當場背挺直起來！有一個小姊妹一千度近視，禱告後立即
恢復正常視力，當晚她父親就衝到教會來要信耶穌！沒想到同工卻因為害怕，臨時決定把之後的
聚會全都取消了！

隨後同工又為我換了一個接待家庭，家主是剛信主的公安。在經過不到兩天轟動的聚會之後
，沒有人敢接待我，於是就把我送到這個弟兄家去！既然聚會被取消了，我就在他家待了一天。
就像迎接約櫃出事後，以色列沒有人敢接待約櫃，而把約櫃送到俄別以東家，結果神卻大大祝福
他全家。當天我從早到晚沒出去，病人卻從各處而來，都因為聽說了前一天聚會裡所發生的神蹟
。我一整天在他家裡，為病人禱告，得醫治回去；為被鬼附的人禱告，得釋放回去。兩個瘸腿的
被車載來，結果走路出去！那個弟兄接待我，就像接待約櫃，因神與我同在；神的同在臨到他家
，使他家成為蒙福之地。同工取消原定的聚會，卻阻止不了人們到他家來；最後甚至連同工都把
有病的家人送來接受禱告！最初攪擾聚會、被鬼附的姊妹也得著釋放，回去要帶全村的人信耶穌
。而這接待我的弟兄一家更是特別蒙神祝福，那天他全家人都被聖靈充滿，說出方言。甚至他的
親友從遠處來看他們，正逢我在為病人禱告，順便也為他們禱告，結果病得醫治，都信了耶穌！

悔改之後重新尋求神的同在

於是「有人告訴大衛王說：『耶和華因為約櫃賜福給俄別以東的家和一切屬他的。』」(12
節) 約櫃運到俄別以東家之後三個月，神賜福他家到一個地步，連別人都看出來了，甚至風聲都
傳到大衛王那裡！一個人蒙神祝福，是隱藏不了的，並不需要大肆張揚，別人遲早都會看得出來
。自從出事了之後，大衛雖然因為懼怕神的審判，而將約櫃留在俄別以東家，卻仍不斷在思考這
事件的原由：「為什麼我要把約櫃接回帳幕，結果卻鬧出人命？為什麼神不喜悅我所做的事？」
等到他查考摩西五經後，才發現原來約櫃必須由祭司利未人扛抬，而不是用新車去載。大衛這才
醒悟過來！再聽說俄別以東因著接待約櫃，全家蒙神賜福的消息，就更萌生他要再次迎回約櫃之
決心。若一個家庭因著接待約櫃，尚且如此蒙神祝福；更何況一個國家接待約櫃，全國百姓將會
怎樣蒙福！為此大衛即使冒死，也要把約櫃接回以色列的帳幕裡，不能讓約櫃只流落在俄別以東
的家。大衛是一個愛神，也愛民的君王，將約櫃接回以色列家是他一生的心願。雖然因一時犯錯
，受到神的管教，而感到害怕，因此灰心，但既學會功課，記取教訓，就得以再重新起來完成心
願。不要怕失敗，只怕失去起初的愛心。人都會犯錯，只要學會教訓，悔改之後，按照神的原則
去行事，就能夠重新再找回神的同在。

「大衛就去，歡歡喜喜地將神的約櫃從俄別以東家中抬到大衛的城裡。」這時想想俄別以東
會作何感受？當初沒有人要接待約櫃，隨便就運到他家；而今聽說了神因約櫃祝福俄別以東全家
的消息，竟又來要接走約櫃！有些教會就像這樣，當初神在聚會裡運行，有人對這個有意見，有
人對那個有意見，而不願再接待我。等到教會裡的人病的病、倒的倒，又聽聞其他教會接待我而
帶來神的祝福，才又要來請我回去。雖然如此，俄別以東也無可奈何，畢竟大衛是一國之君，他
只能交出約櫃。但他必定很捨不得，不僅是因為約櫃為他全家帶來祝福，更是因為神與他們同在
。全家人跟神相處三個月，都愛上神了，不願意跟神分開。
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不願意離開神的同在

「眾人將耶和華的約櫃請進去，安放在所預備的地方，就是在大衛所搭的帳幕裡。」(17節)
約櫃被運回到耶路撒冷，而俄別以東家住在迦特，但是他做了一件特別的事情！俄別以東不願意
就這樣讓神離開他，而留在原處繼續享受神所賜的祝福，他決定要跟隨約櫃而去！俄別以東跟著
約櫃一起搬到耶路撒冷，寧可在那裡作一個看門的人，也不願留在沒有神同在之處享福。他大可
以留在原處不動，忘了曾經跟約櫃同住的三個月，回去過原來的生活。但是俄別以東捨不得離開
約櫃，為了跟約櫃在一起，他情願撇下原有安舒的生活，追隨約櫃而去。俄別以東是一個認得寶
貝的人；他不是追求神的祝福，而是追求神的同在。許多人只是愛慕神的祝福，卻不是愛慕神自
己。若是醫治聚會，不怕沒人來；換作是奮興會、追求被聖靈充滿，來的人就不多。今天認得寶
貝的人很少，多數人都只是想得神祝福，追求事業順利、家庭平安。只要有這些祝福，神的同在
與否，對他們並不重要。俄別以東卻不是這樣，他知道神的同在才是最大的珍寶，為了這寶貝，
他甘願撇下一切，追隨約櫃而去。只要有神同在，什麼都可以重新開始。過去中國教會有許多傳
道人就像俄別以東一樣，家裡不是沒有田產，但為了與神同行，情願撇下所有一切，跟著耶穌走
天涯，到處去傳福音。他們知道那外在的祝福算不得什麼，重要的是心裡有神的同在，那才是真
正的寶貝。

於是俄別以東從迦特搬到耶路撒冷住。寧可吃苦、捨棄世上的享受，只求不失去神的同在。
今天中國有些傳道人卻走錯路了，開始貪圖世上的享受！以前傳道是一無所有，跟著主走天涯；
現在卻同樣追求世人所追求的，愛慕榮華富貴，不再與主同行！有些教會領袖就像以利年老時那
樣，「眼目昏花，看不分明」(撒上三2)，最後在其手裡丟失約櫃，神的榮耀離開以色列 (撒上四
21)。我們祝福的源頭在於神，若為貪圖一時享受，不惜出賣神，結局就像以掃一樣悔不當初。
只要有神的同在，凡事都有盼望，一切都能重新開始。為了要祝福而捨棄神，那是最愚昧的。

願待在神的同在裡事奉

約櫃被接到耶路撒冷，而俄別以東也跟著去作個看門的人。歷代志上十五章記載，大衛將約
櫃接到他所預備的帳幕後，就在那裡設立祭司，輪班在約櫃前，廿四小時不停地供職，俄別以東
也在其中：「大衛吩咐利未人的族長，派他們歌唱的弟兄用琴瑟和鈸作樂，歡歡喜喜地大聲歌
頌。…並守門的俄別以東…」(16-18節) 後來再次提到俄別以東：「俄別以東和耶希亞也是約櫃
前守門的。」(24節) 俄別以東最初在帳幕裡的事奉，就是忠心作個守門的人。前後兩次提到他
，是在突顯他這個守門人的重要性。其次，兩次的描述並不完全相同：第一次，只提到俄別以東
是守門的；第二次，則強調他是在約櫃前守門的。這意思是：看到約櫃，就看到俄別以東，兩者
不分開。以前摩西有個助手，名叫約書亞；當摩西從會幕離開，轉到營裡去時，惟有約書亞不離
開會幕 (出卅三11)。這同樣是一個珍惜神同在的人，難怪他日後能夠成為摩西的接捧人、以色
列的領袖。

後來又提到了俄別以東：「又派瑪他提雅、以利斐利戶、彌克尼雅、俄別以東、耶利、亞撒
西雅領首彈琴，調用第八。」(代上十五21) 這時俄別以東不只作守門的事奉，也開始與眾弟兄
一起彈琴，帶領敬拜。另一處也記載「大衛派幾個利未人在耶和華的約櫃前事奉、頌揚、稱謝、
讚美耶和華以色列的神。為首的是亞薩，其次是撒迦利雅、雅薛、示米拉末、耶歇、瑪他提雅
、以利押、比拿雅、俄別以東、耶利，鼓瑟彈琴。」(代上十六4、5) 俄別以東在約櫃前的事奉
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，從作守門的人，到彈琴帶領敬拜，又多了一樣鼓瑟。

後來「大衛派亞薩和他的弟兄在約櫃前常常事奉耶和華，一日盡一日的職分。又派俄別以
東和他的弟兄六十八人，與耶杜頓的兒子俄別以東，並何薩作守門的。」(37、38節) 從俄別以
東自己一人在約櫃前事奉，到後來他的眾弟兄們也都來與他一同事奉神。俄別以東對神同在的渴
慕，深深感動了他身邊親近的人，以致他的弟兄們也被神的同在所吸引，要與俄別以東一同來親
近神、在神面前事奉。

選用愛慕神同在的人

這裡也教導我們一些選用同工的原則。我們找同工，就要找像俄別以東這樣的人。首先，俄
別以東認識神，他知道神同在的價值遠勝過一切。其次，他事奉神不為其他意圖，單單只為了要
與神親近。最後，他事奉是為神而做，忠心於所交託給他的服事。事工要找同工，就要依據這些
原則。很多人自願要來作同工，卻不是為神而來，倒是為了名利；不是因愛慕神而來，卻是因愛
看神蹟奇事而來。真正能夠同心事奉神的同工，乃是像俄別以東這樣的人。他來事奉神，不是被
事工外在的成就所吸引，而是被神的同在所吸引。讓這樣的人事奉神，神會因他的渴慕而留下來
，使得事工得以保持神的同在。反之，所用的同工若是專愛服事的成就，是為名利而事奉神，遲
早會像猶大一樣賣主求榮。

大衛王找利未人來事奉神，就懂得找像俄別以東這樣的人。他做什麼事都會忠心，只要約櫃
在，他就不會擅自離開事奉崗位。而且不論做什麼事，他都甘心樂意地做，像是為神做；不像是
為人做，出於勉強而去做。很多同工卻不是這樣，要他做點事情，必須再三地請他，甚至求他！
做起事來百般不情願，既勉強又草草了事。而一個人因為愛神而事奉，只要能在服事裡與神同在
，做什麼事情對他來說都沒有分別。他對服事不會挑三揀四，也肯學習去做原本不擅長的事。就
像俄別以東，不論作看門的也好，要他彈琴、鼓瑟，他也願意，只要能讓他在約櫃前事奉就好。

主動尋求神同在的人

事奉之人最寶貴的，就是渴慕與神同在的心，主動要親近神。很多人說愛主，然而他們的被
動卻顯出其心口不一。真心愛神的人，必會被神吸引，而主動來尋求神。神喜悅那付代價來尋求
祂的人，這也是神來吸引我們的目的，祂等候我們快跑來跟隨祂。當耶穌經過的時候，惟有主動
來尋求他的人，能留住他的同在。我在各地帶領聚會，哪裡有人帶著渴慕的心、付代價尋求神，
我就知道神必在那裡彰顯祂的同在。這樣渴慕的心是神所悅納的，神也必賞賜一切尋求祂的人。
寶貝是需要人去尋找，才會找著；當耶穌經過時，要帶著渴慕的心去追隨祂。像俄別以東一樣，
甘願撇下一切，只為著要跟約櫃在一起。既知道哪裡有神的同在，就要往哪裡去聚會；我們不是
為著聚會而聚會，乃是為著要與神同在而聚會。一個死氣沈沈、沒有神同在的教會，即使有一切
人所看為美好的外在祝福，也不值得待在其中。

俄別以東乃是根據約櫃的同在與否，決定他的去留。當約櫃離開了，他就跟隨約櫃而去；除
了約櫃、也就是神的同在之外，再沒有什麼是值得留戀不捨的。他能夠隨時撇下所擁有的一切，
追隨神的同在而去。神的祝福是美好的，卻不能與神自己相比。若沒有神的同在，祝福就算不上
是祝福。若兩者必須選擇其一，他寧可撇下祝福，單單要神自己。俄別以東是一個真正的利未人
，利未人在地上沒有產業，耶和華就是他的產業 (申十八1-2)。今天很多傳道人，按名是利未人
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，卻不以神為惟一的產業；除了神自己，他們還要爭取地上的名利、地位與財富。就任憑這些人
去爭去搶，真正的利未人必不跟他們爭奪這些，只求有神的同在，遠勝過世上萬有。我們中國人
尤其要小心這試探，因為中國人工作很努力，很看重工作的果效，相對就特別會誇耀自己的功勞
。信主後可不要再像過去那樣，有什麼成就，都仗著自己誇口，不記念那是神的作為。結果得了
祝福，卻忘了賜祝福的神；以神的祝福誇口，卻不以神誇口。其實最大的祝福是神自己，真正的
寶貝是在我們心裡。不論順境、逆境，只要有神同在，我們都能蒙福，祂才是一切祝福的源頭。

單單跟隨神的同在而去

往往考驗就在神收回祂的同在時，我們會有什麼樣的反應？許多人並不像俄別以東那樣，會
不顧一切地去尋求神；反倒為了貪圖安逸，寧可失去神的同在，不願放棄現有的享受，追隨神而
去。像這樣的人，真的就會從此失去神的同在。考驗必會臨到，你若剛被聖靈充滿，既興奮又火
熱，然後神突然收回祂的同在，那時你會怎麼反應？很多人以前很享受神的同在，一旦神的同在
離開了，再沒有享受了，必須要吃若，為義受逼迫、走十字架的道路，就多有離去的，不再跟隨
主、不再追求神的同在。這些人跟隨主，只要享受，只求祝福，沒有享受就不跟隨了，不知道主
自己才是我們最大的祝福。

求神開我們的心眼，讓我們所見不盡是物質的享受、事業的成功、服事的果效，那些都不是
我們的產業。惟願我們保守起初愛慕神同在的心，跟隨著神的引導。像以色列人在曠野裡行走，
專一注視著雲柱、火柱的帶領，跟隨著約櫃而行。當雲柱、火柱起行時，我們不要停留在原處不
動；當雲柱、火柱停下時，我們也不要任意前行。神榮耀的同在一旦離開，就沒有什麼值得我們
眷戀不捨、無法放下而與神同去。願我們像俄別以東那樣，始終單單地愛慕神的同在、一路跟隨
神同行。不要讓任何外在的祝福轉移我們的眼目，使我們不再專一要尋求神自己，以致最後失去
神的同在，成了有名無實的基督徒；教會也成了「以迦博」(撒上四21)，神的榮耀離開了以色列
，只留下一個徒具空殼，而沒有神同在的會堂而已！

2000年05月14日於中國山東蒼山講道 錄音帶編號：MT0412
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